
□全媒体记者 全冰

近日，安徽省经济和信息化厅
网站发布《关于公布 2022 年度安徽
省创新性中小企业名单的通知》，繁
昌的哈特三维、海博智能科技等共
有19家企业入选。

日前，来自繁昌区经济和信息
化局的信息：截至目前，该区共有专
精特新企业51 家，其中国家级“专精
特新”小巨人企业5家、省级“专精特
新”企业39家，“专精特新”中小企业
培育呈现量升质提的良好发展态
势。此次公布的 19 家创新型中小企
业是“专精特新”种子企业，为全区
下一步优质中小企业梯度培育打下
坚实基础。

该区经信局表示，近年来该区
通过普惠服务与精准服务相结合，
不断推进优质中小企业培育工作，
以创新投入、专业化发展为方向，不
断引导中小企业创新能力和专业化
水平提升，促进中小企业高质量发
展。如今，在繁昌，以 5 家“国字号”
专精特新“小巨人”企业以及70 多家
省、市级专精特新企业，在各自所属

产业链中实现“专业化、精细化、特
色化、新颖化”，并逐步掌握行业话
语权。

中小企业只有做专才能做精，
只有做精才能做久做大做长，专精
特新是中小企业发展的必由之路。
早在 2021 年，一场从构建优质企业
梯度培育体系、针对短板弱项进一
步提升企业创新能力、加强精准服
务支撑等扶持中小企业行动在繁昌
全面铺开。该区将从政策、资本、服
务等多个层面，给予专精特新企业
在数字绿色技改、科技人才引进、协
同配套创新、创新能力提升等方面
的支持。2022年3月，该区正式出台

《繁昌区关于进一步培育鼓励专精
特新企业高质量发展的若干措施》，
提出设立“繁昌区工业企业梯度种
子库”，锁定 155 家企业集中对标，铆
足劲培育一批省级以上“专精特新”
及国家级“小巨人”企业。

也 是 在 刚 刚 过 去 不 久 的 2022
年，数十场服务企业“上门办公会”
开到了数十家中小企业。各级干部
进一步转变工作方式，不断提升服
务企业水平，从只“端菜”到会“做

菜”，既给予政策支持更注重创造机
会，努力通过解决一个问题化解一
类问题。他们组建服务专班，点对
点指导，以硬核的力量、真金白银的
措施、真心实意的服务，助力企业高
质量发展。

“我们对获得芜湖市经济和信
息化局新认定的市级专精特新中小
企业 ，每家给予 10 万元一次性扶
持。对获得安徽省经济和信息化厅
新认定的省级专精特新中小企业，
给予 20 万元一次性扶持。对获得安
徽省经济和信息化厅新认定的省级
专精特新‘冠军’企业，给予 30 万元
一次性扶持。对获得国家工业和信
息化部新认定的专精特新‘小巨人’
企业，给予 40 万元一次性扶持。对
获得国家工业和信息化部新认定的
重点‘小巨人’企业，给予 50 万元一
次性扶持。对新认定为国家级重点

‘小巨人’企业、国家级专精特新‘小
巨人’企业、省级‘专精特新’冠军企
业、省级‘专精特新’中小企业，争取
到国家和省级奖励资金的，再按国
家级、省级奖励的20%给予一次性奖
补。鼓励和引导金融机构聚焦市级

专精特新企业‘白名单’，对专精特
新企业较上年实际新增贷款，按照
贷款当期 LPR 利率的 50%给予利息
补贴，单个贷款项目最高给予 12 个
月财政贴息。对专精特新企业全职
引进的各类急需人才，积极支持申
报省市重点人才工程项目。”繁昌区
经信局表示，措施从落户扶持、培育
扶持、要素扶持等12 个方面，拿出政
策“干货”，推动全区专精特新中小
企业量质并举、能级跃升。去年，为
支持中小微企业发展，该区上线运
行惠企政策网上超市，累计兑现政
策资金2.5亿元。

专精特新企业充分保障了繁昌
经济发展的韧性。2022 年上半年、
三季度全区经济运行综合排名位列
全省 45 个区第一，前三季度规上工
业增加值占全市比重达 14.7%、位居
全市第二。2022 年，实施企业技改
项目 109 个、总投资 84.7 亿元，新增
规上工业企业 35 家，新入库战新产
业企业 28 家，恒均粉末获评国家级

“重点小巨人”企业，哈特三维运用
3D 技术打印的主火炬点亮北京冬
奥会开幕式。
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以永远在路上的坚韧和执着
把全面从严治党引向深入

繁昌军团在创新赛道上蹄疾步稳

卫仕生物订单量激增

第30场“上门办公会”举行

区纪委一届三次全会召开

瞿辉讲话 许有龙陈邦龙张文宝王永璋等出席 朱亚莉主持

19 家企业入选“省队”

对一切不符合长江大保护的行为零容忍

重点项目建设酣
奋力冲刺“开门红”

本报讯（全媒体记者 俞强）2 月
16日下午，中国共产党芜湖市繁昌区
第一届纪律检查委员会第三次全体
会议召开。区委书记瞿辉出席会议
并讲话。区委副书记、区长许有龙，
区人大常委会主任陈邦龙，区政协主
席张文宝，区委副书记王永璋，区四
套班子负责同志等出席会议。区委
常委、区纪委书记、区监委主任朱亚
莉主持会议，并代表区纪委常委会作
工作报告。

瞿辉在讲话中指出，习近平总书
记在二十届中央纪委二次全会上的
重要讲话，对坚定不移深入推进全面
从严治党作出战略部署，是我们深入
推进新时代党的建设新的伟大工程
的根本遵循。全区各级党组织要坚
持深学细悟，切实把思想和行动统一

到习近平总书记重要讲话精神上来，
以永远在路上的坚韧和执着把全面
从严治党引向深入。

瞿辉指出，过去一年，全区各级
党组织和纪检监察组织深入学习贯
彻党的二十大精神，全面落实新时代
党的建设总要求，以党的政治建设统
领党的建设各项工作，政治监督、作
风建设、监督执纪、反腐惩恶从严从
实，推动全面从严治党取得新成效。
但也要清醒认识到，反腐败斗争形势
依然严峻复杂，全面从严治党任重道
远，必须保持清醒坚定，把严的基调、
严的措施、严的氛围长期坚持下去。

瞿辉强调，今年是全面贯彻落实
党的二十大精神的开局之年，是实施

“十四五”规划承前启后的关键一年，
深入推进全面从严治党意义十分重

大。要做实做细政治监督，以具体化
求深入、精准化求实效、常态化求长
效，保障党的二十大决策部署落实见
效。要锲而不舍贯彻落实中央八项
规定精神，持续深化“一改两为”，坚
决防止享乐主义、奢靡之风死灰复
燃，重点纠治形式主义、官僚主义，推
进作风建设常态化长效化，以优良党
风引领社风民风。要全面加强党的
纪律建设，树立党章意识，增强纪律
自觉，维护纪律刚性，把严的要求贯
彻到党纪教育、执纪监督全过程。要
坚决打赢反腐败斗争攻坚战持久战，
持续增强不敢腐的震慑力，深化拓展
不能腐的约束力，巩固提升不想腐的
感召力，更加有力有效遏制增量、清
除存量。要健全完善监督体系，深化
政治巡察，完善监督格局，凝聚监督

合力，统筹推进各类监督力量整合、
程序契合、工作融合。

瞿辉要求，全区纪检监察组织要
牢记打铁必须自身硬，锤炼过硬政治
品格、斗争本领、纪律作风，锻造忠诚
干净担当的纪检监察铁军，确保党和
人民赋予的权力不被滥用、惩恶扬善
的利剑永不蒙尘。

朱亚莉在主持会议时指出，要深
入学习领会会议精神，始终把“两个
确立”“两个维护”作为最高政治原则
和根本政治规矩，自觉把思想和行动
统一到党中央决策部署及省委、市
委、区委工作要求上来，发扬彻底的
自我革命精神，永远吹冲锋号，以全
面从严治党新成效护航经济社会高
质量发展，为繁昌在建设全省高质量
发展先行区新征程中提供坚强保障。

新春伊始，繁昌经开区聚焦优势
产业，瞄准龙头企业、“专精特新”企
业、面向未来的科创型企业，不断加
大“双招双引”力度，优先向重点项目
倾斜，不断提升园区承载力，为繁昌
奋力打造全省高质量发展先行区贡
献经开力量。图为孚祯自动变速箱
项目全自动机器人高速运转，奋力冲
刺“开门红”。

全媒体记者 杨华 摄

本报讯 人勤春来早，奋进正当
时。新春期间走进繁昌经济开发区，
多家企业生产线上一片忙碌，促生产、
赶工期、保订单，开足马力，全力冲刺

“开门红”。
在芜湖卫仕生物科技有限公司，

车间机器飞速运转，工人们正紧张有
序地进行作业，叉车来回装卸……公

司订单饱满，已全线复工复产，一派
热气腾腾的景象。

芜湖卫仕生物科技有限公司是
国内第一批从事自主品牌宠物营养
品和宠物用品生产的头部企业，由
上海宠幸宠物用品有限公司投资建
设。自2022年宠物主粮和冻干粮车
间陆续投产以来，企业订单量持续

增加，春节短暂假期一过，公司便马不停
蹄地复工复产，目前已有 400 余名员工
返岗作业。

随着订单量激增和一期项目陆续建
成，企业大量岗位空缺，在公司招聘处，
前来应聘的人员络绎不绝。此外，该公
司二期项目也在紧锣密鼓地推进中。

铆足干劲抓项目、赶工期、促生产，

成为园区企业的新春“关键词”，他们
用敢干、快干、实干奏响最美劳动旋
律！繁昌经开区管委会也将以满格
状态进一步强化责任担当，主动靠前
服务，用心用情协调解决企业生产经
营过程中存在的困难和问题，全心全
意助力企业做大做强实现高质量发
展。 陈飞

瞿辉督导调研长江大保护暨禁捕工作

本报讯（全媒体记者 俞强）近
日，区委书记瞿辉赴荻港镇、新港镇，
实地督导调研长江大保护暨禁捕工
作，并主持召开座谈会，听取相关部
门和镇、村工作汇报，研究提出下一
步工作举措。区领导张东、濮思廷参
加。

瞿辉在督导调研中强调，长江大
保护、“十年禁渔”是“国之大者”，要
牢记责任，时时放在心中，自觉担起
护江、禁捕的使命职责。要抓住工作
重点，对一切不符合长江大保护的行

为零容忍，加强饮用水源地保护，严
控违规停泊，严管“三无”船舶，严禁
非法捕鱼、非法采砂，大力推动沿江
造林绿化，持续做好退捕渔民生活保
障，加强护渔员、网格员队伍建设。
要强化督查协作，整合多方力量，健
全常态化巡查、信息共享、考核激励
机制，要发挥基层党组织作用，引导
群众参与，推动群防群治。要加强长
江岸线和港口资源保护利用研究，加
大项目谋划招引力度，厚植“水清岸
绿产业优”的底蕴和支撑。

本报讯（全媒体记者 何建伟）2月
17日上午，区长许有龙来到安徽海博
智能科技公司召开“上门办公会”。
区委常委、副区长张东参加。

安徽海博智能科技公司是世界
500 强海螺集团的下属公司，以矿车
无人驾驶系统研发及产业落地为切
入点，专注于露天矿山的智慧化运
营。许有龙来到项目施工现场，实地
查看了施工进度，针对企业负责人提
出的人才引进、资金补贴等问题，许
有龙认真聆听，并与区直有关部门研

究解决方案，逐一给出回应。
许有龙强调，区直有关部门要积

极对接企业，要落实落细人才引进政
策，提升人才服务效能，帮助企业招
引高端人才来繁就业，切实解决人才
团队的后顾之忧。要坚持“项目为
王”，积极帮助企业协调解决项目推
进过程中遇到的困难问题，以“早一
天也好”的追求，推进项目早日竣工
达产。要鼓励企业抢抓当前无人驾
驶发展机遇，加快上市进程，努力做
大做强，助力繁昌经济高质量发展。

区第十八届人大常委会举行第十次会议
本报讯（全媒体记者 何建伟）2月

20日，区第十八届人大常委会举行第
十次会议，区人大常委会主任陈邦龙，
副主任汪金标、刘修林、胡宗波及委员
共 26 人出席会议，副区长秦文涛，区

人民法院院长葛义俊，区人民检察院、
区纪委监委负责同志列席会议。

会议审议通过了《关于提请许可
市公安局繁昌分局对区十八届人大代
表朱晨依法采取强制措施的议案》。

繁昌区人大常委会
关于许可芜湖市公安局繁昌分局对区十八
届人大代表朱晨依法采取强制措施的决定

（2023年2月20日繁昌区第十八届人大常委会第十次会议通过）

繁昌区第十八届人大常委会第
十次会议审议了区人大常委会主任
会议《关于提请许可芜湖市公安局繁
昌分局对区十八届人大代表朱晨依
法采取强制措施的议案》。依照《中
华人民共和国地方各级人民代表大

会和地方各级人民政府组织法》第四
十条、《中华人民共和国全国人民代
表大会和地方各级人民代表大会代
表法》第三十二条规定，决定：许可芜
湖市公安局繁昌分局对区十八届人
大代表朱晨依法采取强制措施。

初春时节，红梅伴随着和煦的阳光竞相绽放，吸引游客前来“打卡”观赏。近
年来，当地政府秉着“绿水青山”就是金山银山的理念，大力开展山区特色种植，
促进当地经济旅游的发展，助力乡村振兴。图为繁昌区峨山镇沈弄村深山梅
林。 杨华 钱鸣 摄

舒城县党政代表团来繁考察
本报讯（全媒体记者 黄晨伟）日

前，六安市舒城县委副书记、县长王
万喜带领党政代表团一行来到繁昌，
考察调研乡村振兴工作。舒城县人
大常委会主任王庭美，县委副书记张
明等参加。区委副书记、区长许有
龙，区人大常委会主任陈邦龙，区委
副书记王永璋等陪同考察。

考察团一行先后来到同福集团、
溜溜果园集团、繁昌数字经济产业园
和芜湖途居马仁山露营地，通过实地
考察和听取介绍的方式，详细了解该

区在农业产业化、乡村旅游、乡村运
营与建设等方面情况。

每到一处，考察团认真听、仔细
看，边观摩边交流，对我区在推进乡
村振兴战略方面的好经验、好做法给
予高度评价。

舒城县党政代表团表示，要以此
次考察为契机，进一步加强联系对
接，聚焦产业发展、“双招双引”、人才
交流等领域，积极与繁昌开展务实合
作，携手推动乡村全面振兴，促进两
地共同发展。
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